

ACTA N° 05/22
SESION ORDINARIA DE LA COMISION INFORMATIVA
DE SERVICIOS SOCIALES E IGUALDAD DE OPORTUNIDADES
CELEBRADA EL DÍA 18 DE MAYO DE 2022

ASISTENTES

PRESIDENCIA

Tte. de Alcalde Doña Ángela García Almeida

VICEPRESIDENCIA

Concejala Doña Paloma del Nogal Sánchez

VOCALES

Concejal Don Ángel Sánchez Jiménez

Concejal Don Félix Meneses Sánchez

Concejala Doña Sonia García-Dorrego Hernández

Concejal Don Javier Martín Navas

Concejala Dña. Inmaculada Pose Parra

Concejal Dña. María Sonsoles Sánchez-Reyes Peñamaría

Concejala Dña. Jacqueline Martín Álvarez

Concejala Dña. Azucena Jiménez Martín

Concejala Dña. Eva Arias Aira

Concejal Don José Antonio Martín Herráez

Concejala Doña Julia Martín Velayos

SECRETARIO

Don Israel Muñoz Rodríguez

TÉCNICOS

Doña Nuria Arroyo Martín

Doña Elena Vaquero Nuñez

En la Ciudad de Ávila, siendo las once horas y treinta y tres minutos del día 18 de mayo de dos mil veintidós, se reúne, de manera presencial, en la sala de banderas del palacio de los Verdugo, bajo la Presidencia de la Sra. Tte. de Alcalde doña Ángela García Almeida, la Comisión Informativa de Servicios Sociales e Igualdad de Oportunidades, al objeto de celebrar, en primera convocatoria, sesión ordinaria correspondiente al mes de mayo, a la que concurren los miembros corporativos arriba relacionados, para tratar de los asuntos comprendidos en el siguiente Orden del Día.

1.- Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior.

2.- Servicios Sociales

- 2.1 Programa de animación comunitaria 2022-2023
- 2.2 Ludotecas. Semana mágica y fin de curso
- 2.3 Ludotecas. La casita del parque
- 2.4 Plan de Mayores. Semana Cultural.
- 2.5 Plan de Mayores. Curso de cocina
- 2.6 Aulas de apoyo al Estudio
- 2.7 Convocatoria de subvenciones Cooperación al desarrollo.

3.- Juventud

- 3.1 Looping bike
- 3.2 Master chef
- 3.3 Monodosis prevención cutting
- 3.4 Curso de Monitor de Ocio y Tiempo Libre

4.- Plan de Drogodependencia

4.1 Formación en autoescuelas para la reducción de accidentes de tráfico por consumo de drogas

5.- Asuntos de la Presidencia

6.- Ruegos y preguntas

1.- Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior.

La presidenta dijo si había alguna alegación al acta de la sesión anterior, a lo que Inmaculada Pose planteó dos correcciones planteando texto alternativo, que tras ser consultado con el secretario, quien verificó su adecuación al sentido planteado en la intervención en la Comisión del mes de abril, quedó incorporado al acta anterior, el cual fue aprobado por unanimidad.

A continuación se trataron los siguientes puntos del orden del día.

2. Servicios Sociales

2.1 Programa de animación comunitaria 2022-2023

Desde la presidencia se expuso que está pendiente que salga el pliego para el desarrollo de las actividades en los Ceas, pero que no obstante se trae el calendario de animación sociocomunitaria para que pueda arrancar en el mes de septiembre. También se expuso que se ha pensado incluir el taller de restauración en el pliego, ya que es una actividad bastante demandada y el monitor se jubila en diciembre, por lo que introduciendo este taller en el pliego se podrá impartir esta actividad.

Azucena Jiménez, del grupo municipal socialista manifestó que en la documentación que se ha entregado hay temas que no están cerrados, como usuarios y lugares, a lo que la presidencia dijo que se plantea que haya un mayor uso de las instalaciones municipales y dividir el pliego por lotes, ya que así pueden acceder autónomos y gimnasios, que en caso de tener que ofrecer todos los servicios una sola empresa sólo podrían hacerlo dos empresas en toda la capital, buscando así una mayor participación de concurrentes al pliego.

Inmaculada Pose, del grupo municipal popular dijo que en el anexo II aparece en el horario de 9:15 a 10:15 para actividades en los parques, a lo que la presidencia respondió que sí que es una hora apropiada que evita el calor veraniego y que da posibilidad a que la persona que imparte el taller pueda trasladarse seguidamente a otro parque.

2.2 Ludotecas. Semana mágica y fin de curso

2.3 Ludotecas. La casita del parque

Estos dos puntos fueron tratados de forma conjunta, explicando que el 14 de junio se quiere hacer una fiesta fin de curso con un taller de cocina y la instalación de nidos de pájaros, después de toda una semana de actividades, respecto a la casita del parque se puso de manifestó la gran participación y que tiene como escenario varios parques infantiles de la ciudad.

Inmaculada Pose expuso que los usuarios de la ludoteca son pequeños para realizar talleres de cocina, a lo que la vicepresidenta dijo que se trata de temas sencillos y que los usuarios de la ludoteca tienen una edad de hasta diez años.

La vicepresidenta también explicó que se va a hacer un ejemplo de clase de ludobebé abierto a toda la población en el parque del Tropicana, para dar a conocer los servicios que se prestan desde la ludoteca.

Estas actividades fueron aprobadas por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.

2.4 Plan de Mayores. Semana Cultural.

La vicepresidenta expuso el amplio programa de actividades que se han diseñado para la Semana Cultural del Centro Integral Municipal de Personas Mayores Jesús Jiménez Bustos, destacando principalmente la presentación de un libro, el viaje a Toledo y la celebración del día de los abuelos en una fecha diferente a la conmemorativa del 26 de julio.

Azucena Jiménez recalcó que se tenga cuidado con las alergias alimentarias, a lo que la presidenta dijo que los niños que participen en el día de los abuelos van acompañados de estos, pero que de todos modos cada vez son más conscientes de lo que pueden o no comer y que de todas formas se tendrá en cuenta.

Por otra parte Inmaculada Pose dijo que se se sorprende que los hornazos que se quieren adquirir para el viaje sean de un municipio distinto a Ávila. La vicepresidenta explicó que se quiere tener un detalle con las personas que se asistan y que se miraron más presupuestos pero eran más caros. Así mismo la concejala popular también dijo que en la merienda del día de los abuelos no le parecía apropiado que se pusieran patatas revolconas para cenar, a lo que la presidencia contestó que cuando se suspendió el chocolate los propios usuarios hablaron de revolconas, pero que de todos modos creen que es una apreciación subjetiva.

2.5 Plan de Mayores. Curso de cocina

Desde la presidencia se informó de este curso que ha sido demandado por las propias personas mayores. Azucena Jiménez dijo que si sólo se ofertan quince plaza cómo se va a seleccionar y si se va a hacer otra convocatoria a lo que la presidencia contestó que el criterio es el orden de inscripción y que debido a la demanda que tienen este tipo de cursos se seguirán haciendo más ediciones.

2.6 Aulas de apoyo al Estudio

En este proyecto se corrigió la redacción donde aparece que hay una plaza de profesor sin cubrir, explicando la presidencia que ya quedó cubierta al inicio del presente curso.

2.7 Convocatoria de subvenciones Cooperación al desarrollo.

No existió ningún tipo de debate sobre este punto.

3.- Juventud

3.1 Looping bike

3.2 Master chef

3.3 Monodosis prevención cutting

3.4 Curso de Monitor de Ocio y Tiempo Libre

Todas las actividades de Juventud fueron tratadas de manera conjunta.

Inmaculada Pose recalcó que su grupo municipal está en contra de que se hagan actividades puntuales y caras, preguntando cómo fue la participación en las actividades de la Comisión pasada.

La presidencia explicó que en el ala delta participaron cien personas y en el escape room hubo grupos de seis personas hasta última hora de la noche.

La responsable técnica de Juventud añadió que existe una subvención de 215.000 euros para la Kedada y que 80.000 se dedican al bloque lúdico, imperando el que haya que gastarla en este tipo de actividades, no pudiendo realizarse inversiones.

La concejala popular también criticó que en el world café del día de Europa no hubiera gran participación. La responsable de Juventud explicó que esa actividad no era propiamente de su servicio sino que vino impuesta por la celebración del día de Europa, incidiendo la presidenta en que esa actividad no se volverá a hacer. Inmaculada Pose pidió que si se evalúa también se informe a los grupos políticos a lo que la vicepresidenta respondió que el mejor indicador del éxito de estas actividades es que ha habido un incremento en la emisión del carnet de la Kedada.

Al hilo de esta temática, Azucena Jiménez dijo que les han llamado varios jóvenes exponiendo que no se habían enterado de las actividades diseñadas desde Juventud, a lo que la presidenta dijo que se difunde a través de las redes del Ayuntamiento y de las propias redes de Juventud y que si de todos modos existe algún sector de jóvenes que no les llegan las noticias que se pase el contacto para hablar con ellos y estudiar de qué otra forma se les puede hacer llegar la información.

4.- Plan de Drogodependencia

4.1 Formación en autoescuelas para la reducción de accidentes de tráfico por consumo de drogas

Este punto no generó ningún tipo de debate y fue dictaminado favorablemente por unanimidad.

5.- Asuntos de la Presidencia

En este punto, la presidenta contestó en primer lugar a una serie de preguntas realizadas en la Junta de Gobierno Local.

En primer lugar respondió a una pregunta sobre cuándo y dónde se van a instalar pictogramas, según una moción aprobada en pleno. Por una parte, los que corresponden a la señalización turística se instalarán en el verano y los de los centros de Servicios Sociales están vinculados al desarrollo de la subvención de mejora de la accesibilidad de los centros de Servicios Sociales, dentro de los Next Generation. También se introducirán pictogramas en las pantallas interiores de los autobuses, así quedará recogido en el pliego de prescripciones técnicas. En resumen, según respondió la presidencia, actualmente no está instalado ningún nuevo pictograma y cuando se instalen se presentará todo al completo.

Desde la presidencia también se informó que se ha recibido por registro una solicitud de la asociación UDP para que sean cedidas las instalaciones de El Refugio a dicha asociación, quien conoce la situación actual del inmueble y aceptaría gustosa su cesión para el desempeño de sus fines. Todos los grupos políticos representados en la Comisión mostraron su conformidad a que pueda realizarse dicha cesión y cuando esté disponible toda la documentación necesaria irá directamente a Junta de Gobierno Local sin tener que volver a pasar por comisión informativa.

6.- Ruegos y preguntas

En primer lugar se cedió la palabra a Julia Martín, del grupo municipal de Ciudadanos, quien dijo no tener nada que aportar a este punto y aprovechó para agradecer la iniciativa de trasladar el día de los abuelos a la semana cultural del Centro de personas mayores.

A continuación tomó la palabra Azucena Jiménez quien planteó los siguientes temas:

El primero de ellos fue que el 11 de mayo se recibió una queja de un usuario de ayuda a domicilio solicitando un cambio de trabajadora social. La vicepresidenta contestó que se ha hablado con la trabajadora social, siendo conocedoras que es un usuario irascible y que es una situación que a veces ocurre. El usuario quería algo que no se puede y la trabajadora social así se lo mostró. Se informó que se ha concedido el cambio y se pidió que para realizar este tipo de preguntas no es necesario esperar a las comisiones, que se puede llamar antes para preguntar.

El segundo tema planteado por el grupo municipal socialista fue sobre la Guardería de las Hervencias, ya se había preguntado en la Comisión de Hacienda y la respuesta es la misma, que se ha recurrido la sentencia y hasta que no culmine el proceso judicial no se puede hacer nada.

Almudena Jiménez también expuso que ayer se celebró el día internacional de la homofobia, preguntando si se hizo algo por esta efeméride, a lo que la vicepresidenta contestó que se hará algo coincidiendo con el día del orgullo.

También se advirtió que este año finaliza el título de ciudadana europea de la Infancia a lo que la vicepresidenta respondió que se está trabajando en su revalidación.

Por otra parte advirtió en la web de juventud pone que s no oficial a lo que la presidencia contestó que Juventud no tiene web sino que tiene un blog al que se redirige desde la web oficial del Ayuntamiento, por lo tanto que la página web de la que se habla no tiene nada que ver con el consistorio y por eso pondrá no oficial.

Por último expuso que la Femp da subvenciones a municipios para el fomento de la igualdad de género. La presidencia congtestó que es una

subvención que sale periódicamente y que es para fines concretos, que hay a veces que no se concurre, pero que el técnico del área lo conoce perfectamente.

A continuación tomó la palabra Inmaculada Pose, del grupo municipal popular quien pidió que las actividades de juventud no sólo se realicen en la zona centro, sino que también se lleven a los barrios apoyando así a la labor de las peñas. La presidenta expuso que el contrapunto a esa solicitud es que el llevar actividades de juventud a los barrios, para las fiestas supone entrar en conflicto con los intereses de la hostelería, ya que las actividades de juventud también buscan un ocio alternativo en el que no se consuma alcohol. De igual modo la presidencia defendió que sí que se hacen actividades en los barrios, como los cuentacuentos y los conciertos.

Y no habiendo más asuntos que tratar, la Presidenta levantó la sesión, siendo las doce horas y treinta y dos minutos del día al principio indicado, de todo lo cual yo, como Secretario, doy fe.

Ávila, 18 de mayo de 2022

VºBº

La Presidenta

El Secretario de la Comisión,